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工业发展高质量 乡村振兴再提档
象珠镇代表团讨论“热词”透析

今年“两会”期间，象珠镇代表团的人大代表们，认真地审议了政府工作报告，并就象珠发展问题展开了热烈的讨论⋯⋯人大
代表从广大人民群众中来，传递人民的声音。那么今年的两会上，象珠镇代表团又关注了哪些问题，提出了什么新颖的观点呢？

无论是小微园、小城镇综合整治，还是

美丽乡村建设⋯⋯代表们总是离不开一个

“信心”这个词。2018 年是象珠镇奋起直追

的一年，2019年将是硕果累累的一年。曙光

已现，未来可期。

王平：
惠企举措让人定心

吕启磊：
历史文化保护胸怀底气

信心热词三：

“看了 2018 年政

府工作报告，我最深

有体会的还是‘最多

跑一次’改革。原本

这句话在我的脑海

里仅限于一条宣传

语的认知，但切身体

会过才明白，现在办事的的确确既方便又快

捷！”俞大勇代表认为，一条条政策标语变成

实际体会的现实，让他对接下来的发展很有

信心，“因为我知道，现在我在纸上看到的东

西，过两年都会慢慢照进现实，我有信心。”

俞大勇：
“最多跑一次”跑出信心

论在象珠代表团讨论过程中被提起最

多的词，非“小微园”莫属。

2018年，针对镇内“低小散”企业数量多

的现状，象珠镇加速淘汰关停落后产能，共

规划王溪田、柳墅、山西、二利水库等十个小

微园。

拆违、控规、征地、挂牌⋯⋯一个个小

微园正在从图纸上，慢慢出现在象珠土地

上。“小微园”缘何能成为象珠镇代表团讨论

的第一热词？这一切都来自象珠人民根植

于老工业基地的发展底气，和积极乐观的发

展愿望！

“小微园建设是
大势所趋，作为企业
主，我们盼望着小微
园能尽快建成。”王
兴传是讨论会上第
三 个 发 言 的 代 表 。
话语刚出，在座的代

表们纷纷点头表示赞同。“我们象珠工业起
步早，属于老工业基地，因此很多设施建设
已经跟不上现在的发展需要了，小微园的
建设对于企业来说更像是一次转型升级的
机会。”

王兴传提到老厂区的消防建设、基础
配套等问题，认为小微园建设是推动企业
破解自身发展瓶颈的一大关键。他建议加
快政策落地，早日实现小微园的建设使
用。最后，王兴传再次说道：“我对小微园
的建设充满信心！”

王兴传：
小微园是破解发展瓶颈的关键

陈泓旭：
形成集聚优势打配合

作为一名 80 后
代表，陈泓旭说起小
微园时，用了一个颇
有 新 意 的 词 ：打 配
合。

“小微园注重产
业集聚，而咱们象珠
的小微园还注重特

色产业孵化，相当于给了聚在一起的企业
们‘打配合’的机会。”陈泓旭经营的是一家
门业企业，在他看来，象珠门业企业数量
多，但集聚度却有待提升，如果以产业为集
聚的小微园建设投用后，门企们就能形成
完整的产业链。所以陈泓旭建议充分发挥
小微园产业集聚，让象珠的每个小微园都
将有行业、效益等方面的准入门槛，形成覆
盖行业及配套行业的完整产业链，形成技
术和人才的集聚优势。

小微园热词二：

乡村振兴热词一：

“治堵”常常被认为是城区才面临的讨论话题，但在今年

的“两会”上，象珠镇代表团讨论过程中，这个问题也被提起

多次。堵在何处？又该如何去疏？交通要道上的“速度”问

题，在乡村振兴的大环境下，俨然成为了发展的关键议题。

环境改善后，新农村建设又将从哪里发力？行政村规模

调整后该如何抓住发展机遇？围绕乡村振兴战略，象珠镇代

表团的代表们也进行了热烈的讨论。

吕德永：
让道路建设的速度 跟上车辆增升的速度

东永二线是永康城区到象珠镇
的主干道。但是由于车流量大，当遇
上上下班高峰期，或者有重大节庆活
动时，该路段就极易出现较大拥堵,
制约了象珠镇的发展。讨论会上，吕
德永代表关于象珠镇交通道路网的
发言得到了在座代表们的一致认同，

并引发热烈讨论。
“所以我们象珠镇，真的特别需要一条新路。”吕德永说，

经济发展太快了，以至于交通道路设施建设速度，要滞后于
车辆保有量的增长速度。他建议，可以开辟一条连接方岩大
道和永义公路的新路，完善交通道路网，舒缓交通压力，加强
唐先、象珠、古山以及芝英方向的交通联系，提高运载效率。

该建议引起讨论组广泛讨论，市发改局局长何志云表
示，发改局作为民生工程的设计者，发展规划的绘图师，将进
一步关注该问题，以“治堵”为契机，提升沿线群众的幸福感，
更提升经济发展的助推力。

王勇敏：
做好行政村规模调整“后半篇文章”

王勇敏代表是原象珠三村的村
党支部书记。行政村规模调整后，
王勇敏继续担任新象珠三村的“领
头羊”。过去一年，象珠镇全面打响
小城镇综合整治翻身仗，这是王勇
敏 2018 年记忆最深刻的事情。“就
算是天天生活在镇里的人，也能感
觉到‘一天一个样’。”镇域环境曾被

认为是象珠镇的一块“短板”，但如今，像王勇敏这样，以象珠
环境为傲的象珠人正成为主流。

“环境提升之后，新农村建设将走向何处？我认为每个
村的村情都不一样，应当从长计议。”同时王勇敏还提出，在
乡村建设中，不时会遇上招投标等问题，而村里的财务通常
是些年岁不小的“老会计”，行政村规模调整之后，村三资合
并等问题也逐渐呈现出来，建议上级部门可以出台相关指导
性建议，让规划建设有法可依有章可循，发挥出最大效益。

吕方：
小乡村拆出“大振兴”

大吕村是由荷川村、大儿前和横

渡村共同合并形成的新村。代表吕

方是大吕村的村委会主任，从去年开

始，村里就开始筹备黄坟水库拆迁改

造的任务了，“拆迁过后的村庄，在规

划上一定更合理，功能更完备，更符

合当代人的生活发展需要。”吕方认

为，黄坟水库项目，是大吕村发展的大好契机。

“乡村振兴不能只喊口号，更要落到实际上，让老百姓们

感受到乡村振兴带来的福利。”在吕方看来，小村庄的拆迁改

造，预示带来新发展，换来“大振兴”。

象珠镇象珠镇代表团讨论现场代表团讨论现场

“2019 年的工作
目标要做好 18 方面
的工作，跟工业经济
相关就有 4 项，这对
企业来说就是定心
剂。”王平代表说，政
府工作报告让他感

到安心，更对 2019 年充满信心。政府工作
报告提到了许多有关促进经济发展的许多
措施，其中不乏减税降幅、鼓励企业做精做
专、加强品牌建设投入等切实有效的惠企举
措，这些信息让他感受到市委市政府对企业
的真正关怀。

去年年末，雅
吕村获批省历史文
化重点保护村。作
为雅吕村的村民，
吕启磊对此深感自
豪。“保留历史文
脉，修缮古建筑，找

回了乡愁，也让历史文化得到了发扬。现在
提起家乡，总能得到周围人赞赏的目光。”吕
启磊说，雅吕村是象珠历史文化建设的一个
缩影，在象珠，还有许许多多的古祠堂、古街
正被修缮和保护。今年，象珠镇将迎来省历
史文化名镇“大考”，和吕启磊一样，人大代表
们都对古韵象珠充满信心。

□记者 胡锦


